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【開催日】 令和６年８月９日（金） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午前９時～午前１１時５５分 

【出席委員】 

委員長 恒 松 恵 子 副委員長 古 豊 和 惠 

委員 岡 山   明 委員 福 田 勝 政 

委員 松 尾 数 則 委員 矢 田 松 夫 
 

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】 なし 

【執行部出席者】 なし 

【事務局出席者】 

局次長 中 村 潤之介 議事係書記 末 岡 直 樹 
 

【審査内容】 

１ 議会だより第７４号の校正について 

２ 令和６年１月１７、１８、１９日開催の意見交換会で聴取したモニター意

見について 

３ その他 

 

午前９時 開会 

 

（付議事項１） 

 

午前１１時４０分 休憩 

 

午前１１時４５分 再開 

 

恒松恵子委員長 それでは、広報特別委員会を再開いたします。付議事項につ

きましては、令和６年１月１７、１８、１９日開催の意見交換会で聴取

したモニターからの意見についてです。モニターからの意見といたしま
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して、「市民の声を聞くためにアンケート調査をされてみては。返信は

がきなど検討されてみてはどうか。」という御意見でございます。広報

特別委員会では、前回も協議しておりますけれども、アンケート調査を

行うことを前向きに検討するということで、皆様の御意見をお聞かせく

ださい。 

 

矢田松夫委員 このとおりでいいです。 

 

恒松恵子委員長 では、アンケート調査の方法はさておき、前向きに検討する

ということで回答したいと思います。それでは、続きまして、「議会だ

より、ハードカバーにするなりして、市広報より目立つ方向を意識して

はどうか。」という御意見でございます。回答といたしまして、「目立

つように６月発行の議会だよりで表紙のリニューアルをした。」と、前

回より表紙をリニューアルさせていただいておりまして、今回の議会モ

ニターからもいろいろ議会だよりの表紙について御意見も頂いておりま

す。回答については、こちらでよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あ

り）それでは、このように回答したいと思います。次に、「議会だより、

若者が読みたくなるような表紙にしてはどうか、若者の意見がほとんど

ない。」というモニターからの御意見でございます。回答といたしまし

て、「表紙は６月発行分よりリニューアルをした。本会議を傍聴した中

学生との意見交換会で、議会だよりに関する意見収集をした。」と、若

者の年齢層が、モニターの趣旨からは分かりませんが、６月発行分より

若者に向けて週刊誌ふうにリニューアルしております。また前回、中学

生との意見交換会で、議会だよりに対するアンケート等も行いまして、

今回の９月１日号に掲載する予定です。また、その頂いた意見を反映で

きるようにこれからも広報特別委員会では進めていきたいと思いますが、

今のところの回答はこちらでよろしいでしょうか。御意見はございます

か。 

 

松尾数則委員 議会報告会、また中学生との意見交換会を含めて、今回新しく
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変えた議会だよりの内容について、いろいろ質問なり答えを聞いたんで

すけど、結構皆いい答えだったんですね。議会が変わったようにも思え

た、よくなったという意見は頂きました。 

 

恒松恵子委員長 中学生の意見は随分収集しましたので、これからまとめてい

ろいろよくなるように進めていきたいと思います。そのほかはございま

すか。 

 

矢田松夫委員 この考えについてですね。今は中学生だけですけれど、今後に

ついては理科大生とか、若者の団体との意見交換の中で意見を聞いてい

くというふうにしていったほうがいいんじゃないかと思います。それか

ら、一番最初「このままでいいです」って言うたんですが、このままで

いいということは聞いている人には分からないと思いますので、やっぱ

り市民の声を聞くために一つのツールとしてアンケート調査も必要では

ないかと、こういうことを前向きに考えたほうがいいんじゃないかと追

加して意見を言いたいと思います。そして、今の三つ目は、もう１回言

いますが、中学生以外にも若い人の声、例えば理科大生とか若い人との

団体に意見を聞く中で、議会だよりの内容について意見を聞きたいとし

たほうがいいんじゃないかと思います。以上です。 

 

恒松恵子委員長 それでは、１番目に戻りますけれども、アンケート調査を行

うことにいたしましては、「市民への情報発信のツールとしてアンケー

ト調査を行うことを前向きに検討する」という回答でよろしいですか。

（「はい」と呼ぶ者あり）今、御意見を頂きました最後の３番目の御意

見でございます。「表紙は６月発行分よりリニューアルをした。本会議

を傍聴した中学生との意見交換会で、議会だよりに関する意見収集をし

た。今後は、理科大生もしくは若者ですので、青年団体などとの意見交

換会も行う」という回答でよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

それでは、最後にもう１回読み上げます。「表紙は６月発行分よりリニ

ューアルをした。本会議を傍聴した中学生との意見交換会で、議会だよ
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りに関する意見収集をした。今後は、理科大生、青年団体などからも意

見収集をしていきたい」と、収集した上で議会だよりに生かしていきた

いと思いますので、このような回答でいきたいと思います。こちらでも

う回答はまとめてお出しすることで、皆様御異議ございませんか。 

 

岡山明委員 ３点目で、理科大生と言われたけど、中学生と高校生というと１

８歳の選挙権という問題も当然出てくると思うんです。投票率の向上で、

中学校や高校への出前講座も今後ちょっと頭の中にも入れていただきた

いと個人的に思います。 

 

恒松恵子委員長 検討事項の中で、今理科大生、青年団体などともということ

で、などの中に、高校生もとなると、市内に高校はありますので、非常

に選択の―中学校なら校長会等があって円滑に進んでいくんですが、

高校生との意見交換会も非常に大切なことと思いますが、回答といたし

ましては、やはり理科大、青年団体などともの中で、若者の御意見に入

れていきたいと思いますが、皆様いかがでしょうか。高校生も入れまし

ょうか。 

 

岡山明委員 今回１月１７、１８、１９日開催のモニター意見交換会の分です

よね。（「そうですね」と呼ぶ者あり）そういう限られたメンバーとい

う状況で聴取した意見ということで、先ほど理科大生っていう表現を入

れるなら、やっぱり高校生も、その中に入れてほしいなと思います。 

 

恒松恵子委員長 それでは、今後は高校生、理科大生、青年団体などからも意

見収集をしていくという回答でお出ししたいと思います。（「検討する」

と呼ぶ者あり）検討するですね。意見収集を検討する。そのほか御意見

はございませんか。手法もいろいろございます。中学生との意見交換会

ができたことは大きな収穫でしたので、これからも議会だよりに生かし

ていきたいと思います。そのほかはよろしいですか。それでは、付議事

項３、その他は皆様よろしいですか。（「なし」と呼ぶ者あり）それで
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は、以上をもちまして、広報特別委員会を閉会いたします。皆様お疲れ

さまでございました。 

 

午前１１時５５分 散会 

 

令和６年（2024 年）８月９日 

              

  広報特別委員長  恒 松 恵 子   


